

# 2023メーデー要求書

瀬教労は、4月7日、2023年度のメーデー要求書を市長に提出しました。

1. 各校への教育予算の増額をください。  
(1) 外国人児童生徒の国際協力費等の予算を適切に活用してください。

(2) 「特色ある学校づくり」の予算をつけてください。

2. 教職員の健康・労働条件と児童・生徒の健康・安全について

(1) 市の責任において教職員の長時間労働がなくなるようにしてください。

(2) 「在校時間状況記録」により把握できる超45時間・超80時間・超100時間の時間外労働をしている教職員数及び氏名を、教育委員会の責任において毎月把握し、対策を講じてください。また、校長が該当者に対する改善策を示し教育委員会に報告するとともに、該当者が医師の面接指導を確実に受けるように指導してください。

(3) 「在校時間状況記録」により把握できる超45時間・超80時間・超100時間の時間外労働による労働の責任において毎月把握し、対策を講じてください。

(4) I.C.T教育の普及と充実のために、職員の研修の機会を設けてください。また専門職員を設けてください。

(5) 校長のメモでなく、時間

外勤務の割振簿を作成し、割り振りが適正に行われるようになります。

交通遮断などにより休暇を取ったにもかかわらず勤務した者に対する割り振りを適切にを行うようにしてください。

外勤務の割振簿を作成し、割り振りが適正に行われるようになります。

外勤務の割振簿を作成し、割り振りが適正に行われるようになります。

外勤務の割振簿を作成し、割り振りが適正に行われるようになります。

外勤務の割振簿を作成し、割り振りが適正に行われるようになります。

外勤務の割振簿を作成し、割り振りが適正に行われるようになります。

外勤務の割振簿を作成し、割り振りが適正に行われるようになります。

7. その他

(1) 学校給食無償化に向け国や県に要望書を出してください。当面、原材料費への補助で給食費を引き下げてください。

(2) 職員トイレの数を増やし、温水洗浄機能がついた便座を全校に設置してください。

## 在校時間等の状況記録

月	時間外
4	138:24
5	126:19
6	164:10
7	135:41
8	16:15
9	132:56
10	193:03
11	162:05
12	125:51
1	111:24
2	128:28
3	

校務分掌（学級）、部活動生徒指導（不登校対応）、部活動、校外学習生徒指導、家庭訪問、報告・打ち合わせ、校務分掌の仕事生徒指導、大会引率指導部活動、探点学年生徒指導、夕方登校、家庭訪問、情報伝達、大会校務分掌、学習指導、生徒指導、夕方登校、部活動生徒指導生徒指導、夕方登校、校務分掌生徒指導、部活大会

## 連続100時間超えの長時間労働

## またしても現職教諭死亡

一宮市の現職A教員（中学校）が3月にお亡くなりになりました。「長時間労働による健康障害防止に向けた在校時間等

## 管理職・市教委の責任重い

A教諭に對しての指導や業務の削減措置がどれだけとらめられたのか、管理責任が問われます。出勤の記録を黒塗りで記入してください。また、結果に対しどう対策をとつたのかが問われます。

## 医師の面接希望黒塗り

「状況記録」は左の一覧表のとおりで、8月を除いて100時間超えとなっています。表外のところは、手書きとなつています。

## 長時間労働による健康障害防止にむけた

### 在校時間等の状況記録

（18）任意である各種研究団体への加入の押し付けをしないように指導してください。  
※詳細は、瀬教労HPをご覧ください。

4. 憲法・子どもの権利条約に基づいた子どもの人権擁護の推進、開かれた学校づくり、子どもを取り巻く環境の改善について

員配置し教職員の相談や指導、セキュリティ対策、健康被害の対策等の徹底を図ってください。

## 公務員定年引上げ

## 公務員の定年引き上げのイメージ



21年に成立した改正国家公務員法は、定年を23年度から段階的に引き上げることや、60歳に達した職員は原則として管理職から外す「役職定年制」の導入を盛り込んでいます。給与は当面の間、60歳時点の7割水準とするとし、地方公務員も同様の対応を講じます。



そもそも、憲法26条では「義務教育は無償」と明記されています。ですから、教育の一環でもある学校給食は、本来、無償なはずなのです。それなのに政府は、70年以上も「無償化する」と言うだけで、実行しませんでした。また、「コロナ禍で雇用、経営環境の悪化、更に物価高騰で、年間5・6万円にもなる学費の負担は、私たち子育て世代の家計に重くのしかかります。

して運動を進めています。恒常的な無償化は自治体では困難なため、国の財源確保が大きく動かしています。これが重要となっています。

瀬戸市長・市議選では、ミニ袋値上げと学校給食の無償化が大きな争点になりました。署名活動をすすめています。

中日新聞の調査によると、治体中25市町村で実施しているとのことです。2月末の時点では愛知県の状況は以下の通りです。  
無償化済み

豊根村  
春日井市、安城市、犬山市、小牧市  
豊橋市、飛島村  
検討中  
4月から導入予定

愛教労ニュースより

「宣誓」

は不祥事防止対策ではない

私は服務の宣誓に関する条例第2条の規定に従い、次のとおり宣誓し、これを提出いたします。

商 業

- 1私は、法に従い、全体の奉仕者として、公共の利益のため勤務します
  - 1私は、職務の遂行にあたっては、全力をあげて専念します
  - 1私は、上司の職務上の命令に対しては、忠実に従います
  - 1私は、職の信用を傷つけ、全体の不名誉となる様な行為をしません
  - 1私は、職務上知り得た秘密事項は、在職中はもちろん、退職後といえども法に従い漏らしません
  - 1私は、政治的な立場を保ちます
  - 1私は、争議行為及び怠業行為をしません
  - 1私は、任命権者の許可なく営利企業等に従事しません

金和五年四月二日

属地化高等教育项目管理机构

五

尾張旭市のある小学校で、このような文書が4月3日の職員会で示されました。提出義務こそありませんでしたが、なぜこのようなものが出されたのか。校長に経緯を質したところ「不祥事が減らないし、今一度先生たちに知ってもらおうという趣旨」との回答。中でも「上司の職務上の命令に対しては、忠実に従います」は、法令に違反して教員を残業させる上司も多い中で、まずは管理職こそが法令を学ぶべきと思ってしまいます。そもそも公務員採用時に行なう宣誓は、教育長に対してではなく市長に対して行なうものですが、教育長完てに宣誓をさせているおかしな尾張旭市教育委員会です。

その後、愛教労は市教委に対して、校長を通じて職員への謝罪とお門違いの宣誓書の撤回を求めました。

田中

## 学校給食無償化の運動

憲法で定められて、いよいよ実行しないでいつするのでしようか？先進国の中でも、もつとも予算を使わない日本の政治を、瀬戸市から変えていきたいと思います。学校給食の無償化をきっかけに、子どもたちの権利をしっかりと守れる豊かな瀬戸市となるよう、学校給食の無償化を求める！

春日井訴訟傍聴

場所：瀬戸宮川モール  
日時：5月1日(月)午時  
「第一の8時間は仕事のために、第二の8時間は休息のために、そして残りの8時間は好きなことのために」瀬戸地方では1927年、瀬戸公園を会場に県下で2番目のメーデーが開かれました。その伝統を引き継いで行つていするのが尾張東メーデーです。

メーテーは生活を守る



しなし会でしりらの  
よがてをきて、し命  
う。り、見る生安をと  
まつ指社活心守く



名古屋地裁前（上）

